
 

 

 

Data: 19/04/2023 Local: auditório da Secretaria de Saúde, localizado na Unidade de Saúde 
Gilmar Bridi, Itarana 

Início: 09:00hs Término: 11h00 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum;  
2. Leitura e deliberação da ata da reunião anterior;  
3. Deliberação da proposta de enquadramento para a bacia dos rios Santa Joana e Santa Maria do 
Doce (parte da UA7);  
4. Questionário Ministério Público;  
5. Informes gerais;  
6. Encerramento 

PRESENTES:  

⮚ Aída Andreazza – ENGECORPS 
⮚ Aliamar Comério – CREA - CBH 
⮚ Ana Paula Montenegro Generino- ANA 
⮚ Ananda Bermudes Coutinho – AGERH 
⮚ Antonio José Baratella – Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Itaguaçu - CBH 
⮚ Antonio da Silva Ferreira – CESAN - CBH 
⮚ Arestides Otaviano de Oliveira Júnior – APEA 
⮚ Crislaine – Prefeitura Municipal de Itarana - CBH 
⮚ Daniel Izoton Santiago – ANA 
⮚ Flavia da Penha Gomes de Assis – Projeto Ecco - CBH 
⮚ Flávia Salim – AGERH 
⮚ Flavia Tanoue – ENGECORPS 
⮚ Gerson de Freitas Júnior – Prefeitura Municiapl de São Roque do Canaã - CBH 
⮚ Leandro Soares Moreira– Sindicato dos Trabakhadores Rurais de santa Teresa - CBH  
⮚ Nichollas Venturini Mônico – Associação Capixaba em Defesa das Àguas – CBH 

 
Aos dezenove dias de abril de dois mil e vinte e três, às nove horas e seis minutos reuniram-se 

os membros dos comitês de bacias hidrográficas do Rio Santa Maria do Doce e Rio Santa Joana 

por meio da Plataforma Jitsi Meet. A representante Ana Paula Montenegro Generino iniciou a 

reunião, apresentando-se, e informando que anteriormente, já haviam sido feitas várias oficinas 

de aproximação, de consolidação e audiências públicas para buscarem informações com o 

comitê sobre o território, e que agora estariam na parte final, deve ser finalizado em maio de 

2023. Citou que a empresa Engecorps foi a ganhadora, que ajudou no estudo, acrescentou que 

a Aida Andreazza foi a coordenadora técnica responsável da empresa, agradeceu a todos os 



 

 

membros do CBH Santa Maria do Doce e CBH Santa Joana, e mencionou sobre a fusão das 

duas bacias, que ainda precisam resolver algumas questões legais sobre a fusão. Ana Paula 

Montenegro Generino apresentou a planilha do Pirh sobre a Bacia do Rio Doce, mostrou a 

minuta de aprovação da deliberação de enquadramento dos cursos d'água das bacias 

hidrográficas dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce, explicou sobre os artigos da minuta 

(artigos 1° a 5°), continuou explicando sobre o anexo 1– Enquadramento dos Corpos d' Água 

Superficiais de Domínio Estadual, mostrou as metas: curto prazo até 2027, médio prazo até 

2032 e longo prazo até 2042. Mencionou que houve trechos em que não puderam ser feitos por 

cálculos matemáticos, por não conseguirem estabelecer metas intermediárias, pois não 

saberiam como está a qualidade atual da água, continuou apresentando o anexo 2 – 

Procedimentos, Critérios e Base Hidrográfica Adotados para o Enquadramento, com os 

procedimentos adotados, seus parâmetros de referências, sua vazão adotada e as coordenadas 

iniciais e finais. Mudou para o anexo 3 – Mapas com a Divisão das Sub-bacias e com as 

Classes de Enquadramento, contendo os trechos da UA7 que foram enquadrados pelas 

modelagens matemáticas, contendo os principais rios e todos os procedimentos adotados. Após 

explicou o anexo 4 – Ações do Programa de Efetivação do Enquadramento (PEE) dos 

Municípios que contribuem com Cargas Poluentes, mostrando as ações definidas para os 

trechos e pelos municípios, no curto, médio e longo prazo nas partes urbanas e rurais. Ana Paula 

Montenegro Generino mostrou a minuta de deliberação, informando que houve pequenas 

alterações, o texto da deliberação “Aprova o Enquadramento dos Corpos de Águas 

Superficiais em Classes de Qualidade das Bacias Hidrográficas do Rios Santa Joana e 

Santa Maria do Doce, Segundos Usos Preponderantes (2023-2042)”, ela perguntou se havia 

algum questionamento, dúvidas ou sugestão do que estava sendo apresentado, e não houve 

nenhuma manifestação, Ana Paula Montenegro Generino informou que após a deliberação ser 

aprovada pelo comitê, será encaminhado(a) ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos - 

CERH para homologação final. Ana Paula Montenegro Generino explicou os anexos 2 – 

“Procedimento, Critérios e Base Hidrográfica para o Enquadramento dos Corpos De 

Água Superficiais de Domínio Estadual das Bacias Hidrográficas dos Rios Santa Joana e 

Santa Maria do Doce”, passou para o anexo 3 – “Mapas com a Divisão das Sub-Bacias e 

Com as Classes de Enquadramento Para os Trechos de Rio de Domínio Estadual Por Tipo 

de Procedimento e Síntase de Todos os Procedimentos Adotados”,  e finalizou apresentando 



 

 

o anexo 4 – “Ações do Programa de Efetivação do Enquadramento (PEE) dos Municípios 

que Contribuem com Cargas Poluentes Para os Rios de Domínio Estadual das Bacias 

Hidrográficas dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce”, ela perguntou se haveria 

alguma dúvida referente ao que estava sendo apresentado, como não houve manifestação 

novamente, passou a palavra para Flavia da Penha Gomes de Assis. Flavia da Penha Gomes de 

Assis informou que houve uma breve conversa entre os membros, e que foi aprovado por 

unanimidade a proposta de enquadramento das Bacias. Ana Paula Montenegro Generino 

avisou, que a proposta de enquadramento dos Rios Santa Joana e Santa Maria do Doce estava 

aprovada, agradeceu ao comitê pela mobilização de todos, agradeceu a Flavia da Penha Gomes 

de Assis pela ajuda e apoio, mencionou que irá encaminhar a minuta de deliberação para ela 

assinar e que, após a mesma assinar e devolver, a minuta será encaminhada para Agerh, para a 

Agerh encaminhar a minuta ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos -CERH. Flavia Salim 

agradeceu a Ana Paula Montenegro Generino e a Engencorps, parabenizou a todos pelos 

trabalhos, e orientou a Flavia da Penha Gomes de Assis, para encaminhar para o representante 

institucional a minuta assinada, e que o representante institucional envie para a diretoria da 

Agerh, para posteriormente a diretoria encaminhar ao CERH para homologação, solicitou que 

o representante anexe os documentos pelo e-docs. Ana Paula finalizou agradecendo a todos os 

presentes pela reunião e encerrando a reunião às 09:33. A presente Ata foi lavrada por mim, 

Esdra Bernardo de Souza Vedova, em suporte à Secretaria Executiva do Comitê. 

 

 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 

PRESIDENTE 


